

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 9328

Suscripcion en Córdoba... Por un mes..... 2 Ptas.  
(Por trimestre... 5'50 >  
Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 2'50 >  
(Por trimestre... 7 >

MARTES 23 DE AGOSTO DE 1881.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXXII

## Noticias.

### NACIONALES.

De la *Correspondencia* y demás periódicos copiamos las noticias siguientes:

Comienzan los periódicos á hacer cálculos sobre lo que sucederá en la próxima legislatura.

Segun aquellos, será animada en debates políticos, suscitándose ruidosas controversias.

Es difícil predecir lo que sucederá; pero casi puede asegurarse que, fuera del debate político á que dará lugar la contestación al mensaje de la Corona, no se tratarán otros asuntos políticos, porque la única cuestion referente á la suspensión de las corporaciones municipales, será discutida en el mes de agosto.

Aprobados que sean los presupuestos, repetimos, como hemos dicho ya hace días, que segun nuestras noticias se dará por terminada la actual legislatura, convocándose la nueva para después de Pascuas.

En poder del señor Romero Robledo obran unas 300 partidas de defunción, correspondientes á otras tantas personas que figuran como electores, y que por consiguiente no podrán votar.

El número de ausentes es aun mayor que el de muertos, segun cálculos hechos por los conservadores.

Ya están en libertad todos las perlocas á quien se procesó en Zaragoza el año pasado por atentado contra la forma de gobierno.

Nuestros amigos en Madrid, dice el *Liberal*, con arreglo á la ley, protestarán hoy en las secciones la elección del candidato del comercio y la industria, D. Domingo Peña Villarejo, por no ser este su nombre verdadero, sino el de don Domingo Peña y Corro.

En la semana siguiente á la proclamación de los diputados, el Sr. Saizaga llevará á la firma de S. M. el rey los nombramientos de senadores vitalicios que están acordados.

Dícese que las listas sufrirán algunas ligeras y poco importantes alteraciones.

La candidatura para diputados adictos por Cuba ha sufrido una modificación á última hora, á fin de dar entrada en ella al subsecretario de Ultramar Sr. Correa.

El Sr. Cánovas del Castillo ha retirado su candidatura por la circunscripción de Murcia, donde no tenía oposición, pues ninguna fracción de las que allí luchan pensaba hostilizarle. Pero el ilustre jefe del partido conservador, que no deseaba en modo ninguno acumular distritos, ha propues-

to á sus amigos de Murcia voten en su lugar al Sr. D. Diego Gonzalez Conde, que con tales condiciones tiene asegurada el triunfo. Estas son nuestras últimas noticias.

Vigo 21 (9 30 m.)—Ha salido la fragata «Concordia» en dirección á las aguas de Santander, para ponerse á disposición de la infanta doña Isabel, que se incorporará á la familia real en alta mar.

Salen la escuadra á verificar ejercicios de cañon hacia las islas Cies.

La *Cronica* de Valladolid publica estensos permoneos del horroroso incendio ocurrido en Ataquines.

El ex-alcalde de 1879, D. Calixto Martín, y uno de los mayores contribuyentes del pueblo, ha perdido mas de 400 fanegas de grano, 50 de garbanzos y mucha harina, además de todos los enseres de su casa, quedando en la mayor desgracia.

Se han quemado 47 casas, y han sido destruidas mas de 20.

El viento llevaba las chispas á media legua de distancia.

La casa en que se inició el fuego, se ha salvado, efecto de que el viento llevó las llamas en dirección opuesta.

Las pérdidas se hacen ascender á dos millones de reales, habiendo quedado arruinadas mas de 50 familias.

La prensa de Valladolid ha iniciado una suscripción para socorrer inmediatamente tantas desgracias.

En varias de las casas incendiadas se ha fundido el oro y la plata que tenían en moneda, cubiertos y alhajas.

Dice anoche el *Correo*:

«Hemos recibido hoy una hoja impresa en Antequera, circulada por el Sr. Fernandez Rodas, en la cual anuncia que se retira de la lucha de Gaucin, por las coacciones que, al decir suyo, se cometen en favor del Sr. Carvajal, y por evitar á sus amigos los peligros de la lucha empeñada.

La hoja del Sr. Fernandez Rodas, está escrita toda ella con una gran amargura.»

«Estamos autorizados para decir que el Sr. Castelar no ha hecho ninguna declaración económica, ni nada que se le ha pedido en Cataluña nunca, ni hoy en Barcelona, á pesar de haber llevado su representación parlamentaria hace mas de doce años en las Cortes.

Todos los ministros residentes en Madrid han estado hoy á dar su voto en los colegios electorales por la candidatura de Madrid.

La *Voz* de Ciudad-Real, correspondiente al día de hoy, dice:

«A la hora de cerrar este número hemos sabido que los incendios continúan en grande escala, abarcando una estension considerable de terreno

por la parte de Alcadia, Almadon y Almadenejos, amenazando aquel la estación del último pueblo.»

Noticias que se reciben de algunos distritos donde se sabe que los demócratas darán por acumulación sus votos al Sr. Montero Rios, hacen creer que este ilustre jurista tiene seguro el triunfo.

Vigo, 20.—S. M. el rey ha regresado de Orense á las nueve de la noche, y se ha embarcado inmediatamente.

Ha celebrado una entrevista afectuosísima con el Sr. Elduayen, que le esperaba en la estación.

La iluminación deslucida por la lluvia.

En la carretera de Estremadura ha sido detenida una joven de trece años que dió de puñaladas á otra de su misma edad, dejándola gravemente herida.

Los liberales-conservadores obtendrán la representación de las minorías probablemente en Madrid, Barcelona, Sevilla, Cádiz, Lugo, Murcia y Zaragoza. En las demás luchan con los demócratas con éxito dudoso.

Entre políticos muy importantes de diferentes opiniones se cree conveniente alguna reforma en la ley electoral vigente.

Los liberales-conservadores formarán contra-mesas en todas las secciones de Madrid.

Las últimas noticias de Huesca son desfavorables para la elección del Sr. Castelar.

El Sr. Moreno Nieto parece derrotado en su distrito de Castuera.

Parece segura la elección del señor Montero Rios por acumulación, y no tanto la del Sr. Salmeron.

Dice anoche un colega:

«El alcalde de Madrid ha descubierto ayer tarde, segun nuestras noticias, ciertos trabajos que tendían á adular en mayor ó menor proporción el resultado de la elección, merced á recursos y combinaciones que deberían emplearse, votando personas que no tienen derecho.

En la prevision de que estos trabajos se quieran llevar adelante, están tomadas las medidas convenientes para desbaratarlos.»

Gerona, 20 (10 m.)—Al ministro de la Gobernación el gobernador:

Asoche, por efecto de un escape de gas, ha ocurrido un incendio de consideracion en una fabrica de tejidos del pueblo de Sali, cercano á la capital. El fuego ha sido dominado á la una de la madrugada. Se ha quemado el primer cuerpo del edificio. Las autoridades todas han prestado sus auxilios con rapidez.

Ternel, 20 (8 35 m.)—Al ministro de la Gobernación el gobernador:

Se ha incendiado la masia denominada del Regall, término de Jorrolles, quedando todo el edificio reducido á cenizas. Desgraciadamente el fuego ha ocasionado la muerte de un niño de 11 años.

Valladolid, 20 (8 55 m.)—Al ministro de la Gobernación el gobernador:

Regreso en este momento, 7 de la mañana, con el coronel de la guardia civil y una corta fuerza del ejército que el capitán general puso á mi disposición, de Alaquines, donde queda totalmente extinguido el incendio. Este ha sido casual, empezando por un basurero, en el que se había arrojado ceniza que sin duda tenía fuego. Han sido presa de las llamas cuarenta casas, entre ellas la del ayuntamiento y mucha parte del archivo del juzgado municipal, la escuela con todo su menaje y cinco eras.

Las pérdidas son incalculables, y consisten en 5000 ó más fanegas de trigo, 800 de algarroba, 400 de garbanzos, 60 reses lanaras y muchas de cerda y dos caballerías. El auxiliar más poderoso del incendio ha sido el espantoso huracan que reinó durante seis ó siete horas.

Los alcaldes de Medina, Arévalo y Olmedo con 300 hombres y las bombas de sus respectivas localidades, y especialmente la guardia civil, han prestado servicios dignos de elogio para extinguir el fuego. El aspecto del pueblo es desconsolador. Rufo á V. E. destine alguna cantidad para remediar en lo posible tanta desdicha. No hay que lamentar desgracias personales.

El señor duque de la Torre, que ha llegado esta mañana á Madrid, ha votado esta tarde la candidatura ministerial.

El señor duque, que ha celebrado una larga y amistosa conferencia con el señor Sagasta, saldrá mañana para Biarritz.

Badajoz, 20 (8 20 n.)—Segun parte del alcalde de Campanario han sido incendiadas las dehesas Heriados, Espolon y Rincon, calculándose en 1500 fanegas el terreno incendiado. Se cree que el fuego haya sido casual.

El juzgado instruye activamente diligencias, auxiliado de las autoridades y guardia civil.

Dice anoche un colega:

«A última hora, y cuando íbamos á cerrar el número, recibimos una hoja dirigida á los comerciantes é industriales y firmada por los Sres. Santibañez, Simon, La Riva y Trompeta en que, recusando frases anoche lanzadas en la reunion de los demócratas progresistas, se aconseja con ardor la votación de los Sres. Rodriguez y Vi-

llarejo, haciéndolo hasta una cuestion de honra.

Siendo incompatible el cargo de director de Instrucción pública con el de senador, á que aspira el sábio académico Sr. Gayangos por la universidad de Sevilla, anteanoche se recibió un telegrama en el que dicho señor anunciaba al Sr. Albareda la dimisión del espresado cargo. Con este motivo se encargará definitivamente de la dirección de Instrucción pública el señor Riaño.

En el círculo Constitucional fueron presentados anteanoche por el señor Angulo al comité del distrito de la Audiencia, los cinco compañeros de candidatura.

El Sr. Angulo pronunció un breve discurso, manifestando que, perteneciendo, como los señores á quienes tenía el honor de presentar, á la candidatura oficial, juzgaba ocioso consignar cuáles eran sus propósitos, toda vez que estos habían de tender siempre á hacer triunfar las ideas y el programa político del actual gabinete.

El Sr. Posada Herrera pronunció otro breve y sentido discurso, dando las gracias al comité por sus trabajos hasta ahora realizados; y finalmente hizo iguales aclaraciones que el señor Angulo.

Los demás candidatos tambien espusieron su agradecimiento, y se disolvió la reunion, manifestando todos los concurrentes grandes esperanzas de triunfo.

Nuestro corresponsal de Barcelona nos escribe con fecha 18:

«A las doce de hoy se ha declarado un voraz incendio que dura todavia á estas horas (seis de la tarde,) mas allá del fuerte de San Carlos, y muy cerca de la fabrica del gas. La mayor parte de las maderas que contenía el grandioso almacén han sido pasto de las llamas, lográndose, sin embargo, aislar el fuego en el edificio, evitando de este modo que pudiera propagarse á una fabrica de aguardientes y licores que hay al lado.

Las autoridades todas han acudido al sitio del siniestro, dando toda clase de disposiciones encaminadas á sofocar el incendio. La primera bomba que llegó fué la de la compañía del ferrocarril de Francia, que en los primeros momentos prestó muy buenos servicios, secundándola la del municipio, que continúa aun funcionando. No ha habido hasta la presente que lamentar desgracia alguna personal. El cuerpo de bomberos y los dependientes del ferrocarril de Francia han rivalizado en arrojo y han trabajado sin descanso.

Ya dominado el mayor incremento, se cree que esta noche quedará extinguido del todo el fuego.»

— 876 —

que constituía la propiedad, habia dos pabellones de un solo piso.

—¿Qué hay aquí?—preguntó la niña.

—Este es el lavadero, y ese otro la sala de dirección... No os propongo entrar, señorita, porque podrías tener una sorpresa desagradable.

—¿Cuál?

—Mas vale no decirlo.

Emma no insistió pero al cabo de un instante dijo:

—¿Y por dónde se comunican estos pabellones con los patios interiores?

—Por aquí—repuso el jardinero indicando una especie de poterna abierta en el muro;—el médico y su segundo tienen la llave.

La niña miró con interés el muro exterior, trató de buscar una salida, que no encontró; pero entre la sala de dirección y el lavadero habia un estrecho corredor formado para la separacion de estas dos

— 877 —

dependencias, y al fondo de aquel corredor Emma vió una puertecita.

—¡Ah!—dijo,—hé aquí una puerta de salida.

—Sí, señora.

—¿A dónde conduce?

—Al boulevard Montmorency, frente al ferro-carril de cintura y las fortificaciones.

—Eso sí que me gustaria verlo.

—En cuanto á eso, si que no puedo complaceros.

—¿No podéis abrirme?

—No, señora.

—¿Os está prohibido?

—Ya lo creo, y de un modo que no admite réplica: acercáos, mirad bien.

Emma se acercó á la puerta.

—Ved la cerradura,—continuó Dionisio,—es una cerradura pequeña, particular, que se abre con una llavecita poco más grande que la de un reloj, y de esas no hay dos, señorita, no hay más que una y la lleva siempre consigo el doctor

— 880 —

rigió hácia el pabellon que ocupaba, cerca de la puerta principal.

—Por aquí es preciso salir,—pensó Emma;—pero para ello necesito la llave del doctor Rittner, ¿como tenerla?

Reflexionó algunos momentos y continuó su monólogo en estos términos:

—He observado, sin embargo, que á veces las deja un momento sobre la mesa, cuando almorzamos, ó puestas en el armario de los licores... en uno de esos momentos, es preciso apoderarse de ella. Sin embargo, el doctor está tan desconfiado... Si me apodero del llavero... si le echa de menos, no me dejará tiempo de obrar... Es indispensable tomar solo las dos llaves que necesito... La una la conozco yo, la reconoceria entre ciento, pero la otra, la pequeña, ¿cómo tomarla? no la he visto nunca... Sin embargo, la cerradura es tan especial, que no debe parecerse á ninguna... ¡Dios

— 873 —

Emma se dijo que era ya tiempo de entrar en materia y preguntó:

—¿Y continúa tambien el jardín por detrás de ese muro?

Y señalaba la puerta por donde acababa de entrar el jardinero.

—No señora,—dijo muy sorprendido el buen Dionisio,—por ahí es una obra enteramente contraria la que tengo que hacer; por aquí siempre, por allí arranco.

—¿Qué arrancais, señor Dionisio?

—La mala yerba que crece entre las piedras del camino de la ronda.

Como se anda poco por él, hay veces que está lo mismo que un prado.

—¿Y á qué llamais el camino de la ronda?

—Al que para mayor seguridad rodea la casa, encerrado entre dos muros.

—¿Y para qué sirve?

—Para hacer más fácil la vigilancia, para que no puedan evadir-

—Cáceres, 20 (4'45 t.)—Al ministro de la Gobernación el gobernador:

El alcalde de Pasarote participa que entre una y dos de la madrugada de ayer se inició un incendio en el sitio denominado El Romeral, propiedad de D. Gabriel Herrero. Se cree haya sido intencional, por ser el segundo que sufre dicho propietario, y según los datos recogidos por el juzgado, á quien auxilia eficazmente la guardia civil para el esclarecimiento de los hechos y la aprehensión de los criminales.

—Tarragona, 21 (7'35 m.)—Al ministro de la Gobernación el gobernador:

El donativo de mil pesetas que V. E. ha acordado conceder á la familia del vecino de Tivenys, muerto en los trabajos de extinción del incendio de los montes Basanera, ha producido entre los vecinos de dicho pueblo el mejor efecto, y me encarga el alcalde á nombre de todos que eleve á V. E. y al gobierno el testimonio de su agradecimiento.

—Albacete 20 (12-30 t.)—Al ministro de la Gobernación el gobernador:

El alcalde de Caudete, en oficio que acabo de recibir, me participa que á las dos de la tarde de ayer se declaró un horroroso incendio en el patio del convento del Carmen, el cual fué sofocado con grandísimo trabajo, gracias al celo de las autoridades, vecinos y guardia civil, habiendo tenido la desgracia de fracturarse una pierna el cabo primero D. Diego Garcia. Las pérdidas no son de consideración.

—Orense, 20 (1'15 t.)—Al ministro de la Gobernación el gobernador:

Acaban de llegar SS. MM. á esta capital, obteniendo un recibimiento entusiasta por parte de la población.

—Alicante, 20 (2 t.)—Al ministro de la Gobernación el gobernador:

Han sido socorridos 57 inmigrantes llegados el día 17 en el vapor correo «Alicante.» Importa el socorro 535 pesetas.

## ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris, 21.—Con grande animacion han comenzado esta mañana en Francia las elecciones generales de diputados.

Hasta ahora no se sabe que se haya turbado el orden en parte alguna.

Se cree que el número de electores que tomarán parte en la votacion escenderá en mucho al de las anteriores elecciones.

Se hacen diversos cálculos sobre el resultado electoral.

Se cree que en más de cien distritos habrá que proceder á nuevas elecciones el 4 de setiembre próximo, por resultar empate.

Varios prefectos han dirigido ayer comunicaciones á los periódicos negando en absoluto el fundamento del rumor que ha corrido acerca de la próxima movilizacion del ejército.

Se dice que dentro de pocos dias será un hecho la renovacion del tratado de comercio entre Francia y Portugal, pues están á punto de ser zanjados satisfactoriamente algunos puntos de detalle que han surgido en las últimas negociaciones.

Paris 20.—La semana próxima se publicará el decreto variando un gran número de jueces de paz, nombrando en su reemplazo personas de probada consecuencia republicana.

El gobierno está firmemente resuel-

to á que no quede ningun funcionario público que no esté completamente identificado con el actual orden de cosas.

Los cambios que se proyectan en el personal de embajadas y legaciones serán tambien de importancia.

Los intransigentes atacan duramente á Gambetta por no haber aceptado la invitacion que le hicieron varios radicales de discutir en público con ellos sobre el programa político.

Los amigos de Gambetta dicen que en la próxima campaña parlamentaria, propónese este abordar la cuestion social para mejorar la suerte de los obreros, proponiendo la creacion de cajas de retiros para los trabajadores jubilados y otras medidas encaminadas á hacer mas equitativo el reparto del producto del trabajo.

## Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 21 de Agosto de 1881. Sr. Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo: Por do quiera que se va no se habla de otra cosa que de la lucha electoral que acaba de terminar hoy, haciéndose diversas cábalas sobre el número de candidatos adictos ó de oposicion que han logrado llegar á puerto de salvacion, y de las diversas artes puestas en juego para aportar votos.

Los empleados de telégrafos apenas descansan para transmitir el resultado habido en los distritos, sin que, apesar de su laboriosidad, logren satisfacer á los que luchando en pueblos donde no ha llegado aun á establecerse linea eléctrica y que carecen casi de otras vias de comunicacion esperan conocer el pormenor de los indubitables respecto á su triunfo ó su derrota.

Aquí han dado grandes muestras de actividad antes de la eleccion los candidatos todos, lo mismo los adictos que los de las oposiciones democrática y liberal-conservadora, especialmente Romero Robledo, que se multiplica y á todo atiende, dando ejemplo con su conducta á los jefes de otros partidos.

Hoy no ha habido la animacion que se esperaba en los colegios, en los que ha reinado un orden admirable. Se está procediendo al escrutinio, que es general creencia dará por resultado el triunfo de la candidatura ministerial, obteniendo los dos puestos de las oposiciones los Sres. Cánovas y Romero Robledo.

El jefe de posibilismo es muy probable naufrage en Huesca; pero se confía salga adelante en la circunscripcion de Barcelona.

Hoy parece llegarán á esta los señores Cánovas del Castillo y Martos; ayer llegó el general Salamanca, que salió hoy para su distrito, donde logrará gran mayoría.

Montero Rios es muy probable tome asiento en el Congreso por acumulacion de votos.

El general Quesada, en perfecto estado de salud despues del ataque que le hizo ir á Panticosa, se halla desde ayer en San Sebastian.

Causan pavor las noticias sobre incendios que se reciben de diversas provincias, donde ha causado grandes daños el voraz elemento.

Va abriéndose paso la idea de pedir á guna reforma en la ley electoral en cuanto terminen los debates sobre el mensaje, cuya contestacion dará lugar para que las oposiciones combatan la política del gabinete.

Las estadísticas mas verosímiles ha-

cen creer que los diputados adictos que vendrán á la cámara serán aproximadamente de 270 á 280, dando por segura una minoría conservadora de 45 á 48 y el mismo número entre las demas fracciones de la democracia, del moderantismo y de los ultramontanos.

Los nombramientos de Senadores vitalicios se publicarán en los primeros dias de Setiembre, creyéndose que la lista que parecia ultimada sufrirá alguna modificación.

El Corresponsal.

Paris 20 Agosto de 1881.

Gambetta es en los momentos actuales el blanco de una profunda observacion, no solo por parte de Francia sino de las demas naciones. Deducen sus enemigos la impopularidad del ex-presidente de la cámara por lo acaecido en la reunion electoral de Belleville, y ciertamente, lógicamente hablando, la deducion no puede ser mas contraria á la razon y al buen sentido. A la hora presente únicamente los que en ello tienen empeño dejan de saber que las frases insultantes dirigidas á Mr. Gambetta, nacieron de cierto grupo cuyas ideas son de todos conocidas. Y basta de esta ya enojosa cuestion, en la que sus lectores habrán podido formar concepto exacto con solo leer con algun detenimiento las relaciones de la reunion de Belleville, en los periódicos de esta capital.

Los telegramas de procedencia alemana recibidos ayer en Paris, no dejan de extrañar gravedad suma. Recordárase que hace algun tiempo me hice eco de un rumor que tomó bastante consistencia, acerca del resultado de la conferencia de Gastein, que se decia ser marcadamente hostil á cierta gran potencia del Norte; pues bien, los telegramas hoy recibidos confirman la noticia de que el gobierno de Berlin hace grandes preparativos de defensa y que la prensa excita al ministerio para que no descuide un instante esta obra.

Hay que advertir para el mejor conocimiento del hecho, que la prensa que más empeño pone en cerciorar al gabinete de la conveniencia de esas obras de defensa, es precisamente la que todo el mundo considera como mas afecta al Canciller del Imperio.

El gobierno del rey Humberto está hoy mas que nunca dispuesto á adoptar severas medidas represivas en contra de los exaltados que piden inconsideradamente la supresion de la Ley de garantías. Esta ley, como se sabe, es la que ampara á la autoridad Pontificia. La cuestion romana, por más que se oculte, ha tomado un carácter particular desde los sucesos del 13 de julio; es verdad por otra parte, que S. S. no ha pensado nada acerca de su salida del Vaticano, ni el gobierno del Quirinal está en disposicion de permitir ciertas manifestaciones; pero no es menos cierto que existen elementos clericales de valiosa influencia, que ponen todo su conato en determinar una ruptura de relaciones entre el Vaticano y el Quirinal, así como tambien hay demócratas de elevada talla que en caso extremo no han de vacilar, aconsejando al ministerio la aceptacion de la ruptura. Por de pronto este caso no es de esperar, pues ni una ni otra potencia dan oidos á opiniones exageradas.

En Inglaterra continúa agitándose la cuestion del *Leand Bill*, sin que haya ofrecido hasta ahora y despues de su aprobacion por los Lores, ningun incidente digno de mención. Únicamente debemos apuntar que los señores

desconfian de la bondad de sus resultados por exceso de liberalismo, y los comunes le juzgan casi inútil por exceso de restriccion.

Las noticias de Africa tienen escaso interés. Solo se sabe que la agitacion no disminuye en Túnez y que las tropas inglesas están dispuestas á no reembarcarse á menos que desaparezca toda suerte de peligro para los europeos.

En las noticias comunicadas sobre el choque de Hendaya, ha habido mucha exajeracion; los heridos no pasan de 21 y ninguno de ellos lo está de gravedad.

El estado del general Garfield cada vez más favorable.

C.

## Gacetas.

—Alarma.—Digimos en la hoja de ayer que un ligero accidente de ninguna importancia habia producido un verdadero tumulto anteayer tarde en la plaza de toros á las voces de «fuego». Como caso de no haber aparecido tan pronto el temor, de seguro hubieran ocurrido no pocas desgracias, bueno es que se tenga presente, por si el lance se repite, que las plazas de toros y teatros que recientemente han sido devoradas por las llamas en poco tiempo eran hechas de madera, y los edificios de esa clase en Córdoba no están tan espuestos á esos siniestros y mucho menos á que no haya el tiempo necesario para desalojarlos por completo: una poca de calma puede evitar el verdadero peligro, que es el producido por el mismo público que huya.

—La broma es ya pesada.—Se ha dado parte por el Jefe de la Guardia Civil del puesto de Cerro Muriano, término de esta Capital, de dos incendios que se habian declarado uno el día diez y ocho en las dehesas de «Campo bajo y la Vera,» siendo presa de las llamas treinta fanegas de tierra de monte alto y bajo, y el otro el día veinte en las de Campo alto y el Ronquillo, en las que fueron destruidas por el fuego mil ciento cincuenta fanegas de tierra de monte alto y bajo: Plegue á Dios que pronto cese esta calamidad, que tan justamente tiene alarmada á la poblacion de Córdoba y su provincia, pues amenaza convertir nuestra hermosa sierra, encanto de naturales y extranjeros, en un inmenso monton de áridas cenizas.

—El vigía.—«En Agosto frio en rostro» dice un antiguo refran.—Si no lo sintió hasta ahora—podrá sentirlo al final.

—Beneficio.—Esta noche tendrá lugar el del aplaudido actor Sr. Galvan, primer actor de la compañía que actúa en el Teatro de Verano, y que ha dado muestras de su inteligencia escogiendo una de las mejores obras del repertorio moderno.

—Recaudacion.—Hé aqui la obtenida el día 20 y 21 en los fieltos de esta capital.—Central 361 pesetas 59 céntimos.—Puente 1700,79.—Pretorio 1196,81.—San Sebastian 585,4.—Gallegos 328,49.—Matadero 1147,52. De las 5320 pesetas 24 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro 2223 50.—A la provincia y Municipio, 2223 63.—Adicionadas 873,11.

—Fiesta taurina. La muy notable que prepara el gremio de zapateros y de que ya hemos dado cuenta repetidas veces á nuestros lectores, se verificará, según parece, el próximo domingo, y dada la actividad y celo de la junta que la dirige, no dudamos que será un espectáculo que ha de dejar el mejor recuerdo. Hé aquí las señoras Presidentas que han de dirigir la lidia: Sra. D. Dolores Córdoba de Olmo, y Srtas. D. Amalia Berral y Merino, D. Rafaela Morales y Alcántara, D. Dolores Martínez y Mesa y D. Dolores Berral y Merino. No hay duda que con este tribunal han de hacer los jóvenes é improvisados diestros verdaderos prodigios.

—Regreso.—Se encuentra en esta capital nuestro excelente amigo el señor D. José Cantuel y Lopez, segundo Teniente de Alcalde de Córdoba, que como digimos ha pasado una breve temporada en Cádiz.

—Inscripciones.—Se ha recordado por el Provisorato de Córdoba que cuantas gestiones se practiquen por los colectores y economos de capellanías en los Registros de la propiedad las desempeñarán en nombre y representación de dicho Provisorato para evitar dificultades.

—Autoridad.—Ha llegado á Sevilla el Excmo. Sr. General D. Emilio Calleja, nuevo capitán general de este distrito.

—Toros.—La aglomeracion de materiales nos impide hoy publicar algunos ligeros apuntes de la corrida del Domingo.

—Baños.—Continúan animadísimo los baños del Guadalquivir, pues en una y otra orilla son infinitas las personas que anhelan buscar la defensora posible contra los ardores de la rigurosa estacion que atravesamos. Hay ocasiones á primera noche en que una multitud de personas se agrupa en el embarcadero esperando la ocasion propicia de embutirse en cualquiera de las lanchas que apesar de ser tan capaces y espaciosas apenas pueden contener el ejército de bañistas afanosos por humedecer sus casi asadas carnes en las lufas refrigerantes de nuestro claro rio. No faltan novelescos episodios, galanes que esperan impacientes la venida de su dama á fin de darle la mano para que entre con más comodidad en el barco, ni espíritu observadores que sin estar dedicados á la práctica del arte autorizan tomen posiciones para medir en su imaginacion el breve y lindo pie de alguna joven. Creemos, pues, que en los dias que quedan aun para que termine la temporada de baños cada vez será mayor la concurrencia, sobre todo si se consigue que desaparezca alguna próxima incomodidad, como es el frío de polvo de la Ribera que acompaña durante una gran parte de camino á muchos de los bañistas.

—S. I. P.—En la última nota cronológica que tenemos á la vista aparecen, aparte de las defunciones de Agosto de que dimos cuenta en la hoja de ayer, otras tres de Julio, y son las del Presbítero D. Francisco Salinas en Bujalance; la hermana-servita Maria del Rosario Gomez en el Hospital de Ntra. Sra. de los Dolores en Córdoba, y el Presbítero D. Manuel Mantero, en Baena.

— 874 —

se nuestras locas, aunque tengan perdida la cabeza, son taimadas como verdaderos monos, y cuando se trata de escapar...

—¿Es posible señor Dionisio?  
—¡Ya lo creo, señorita! Ha habido alguna que hasta ha estreguido á su enfermera... mala intencion, se entienda! pero aquí aun así no podría escapar.

—¿A cause del camino de la ronda?  
—Se entiende: ¿le habeis visitado?

—Nunca, señor Dionisio, hasta ignoraba que existiese.

—¿Quereis que os la enseñe?  
Emma se estremeció de alegría; el jardinero se adelantaba á sus deseos.

—Con mucho gusto,—esclamó, —si no os está prohibido...

—Con vos no se entienden las prohibiciones: vos no estais loca.

—Y diciendo esto, Dionisio abrió de nuevo la puerta que comunicaba con la ronda.

— 879 —

Quiso asegurarse de esto tambien, y preguntó:

—¿Trabajais todos los dias en esa desagradable faena?

—Si señora.

—¿Y todo el dia?

—No, señora, solo por la mañana y por dos horas; alguna que otra vez por la tarde; pero ya veis, tengo que dedicarme al jardín; esto es más útil, más necesario; todas las visitas de la casa le conocen mientras que en este foso no entra nadie.

—Gracias por vuestra complacencia, señor Dionisio.

Y la niña puso una moneda de cinco francos en manos del jardinero, que se deshizo en cumplidos, y exclamó:

—Gracias, señorita; no valia la pena... En fin, beberé un vaso de vino á vuestra salud.

—Eso es, id, que yo acabaré mi ramillete.

Dionisio saludó de nuevo y se di-

— 878 —

Rittner en un llavero del que no se separa jamás.

—¿De modo que para visitar las fortificaciones tengo que dirigirme al doctor?

—Si, señorita.

—Lo haré así.

La niña sabia ya cuanto necesitaba.

XV.

Apresuró el paso á fin de terminar cuanto antes aquel triste paseo entre dos muros, y cuando llegaron al punto de partida, volvieron á penetrar en el parque, cerrando la puerta el jardinero.

Una nueva inquietud uníase ya á todas las demás que germinaban en el cerebro de Emma: si intentaba la fuga por la ronda, ¿no serian sorprendidas por el mismo Dionisio, ocupado en arrancar la mala yerba?

— 875 —

—Venid, señorita,—dijo,—ahora acabareis vuestro ramillete.

Pasó el primero y la joven le siguió.

—Bien se vé que sois hombre de confianza, que os dan la lla va.

—Si señorita, no hay más que dos, el señor doctor tiene la una y yo tengo la otra.

Emma, hablando para entretener á Dionisio, miraba con curiosidad en torno suyo.

El camino de la ronda, de unos tres metros de ancho y encerrado entre dos muros, formaba un callejón húngaro, en el que crecía con abundancia la yerba.

—No os parecerá alegre este camino.

—No tal, le encuentro muy agradable.

Emma y su guis avanzaban tranquilas y llegaron detrás de las habilitaciones de las locas; allí el camino se ensanchaba un poco y en él se veían algunos formados por el cuar-

Funcion para hoy.—Beneficio del primer actor Don Francisco Galvan. La comedia en tres actos, titulada: La levita.—La comedia en un acto, Suma y sigue.—A las nueve. PRECIOS.—Silla con entrada 3 reales.—Entrada a la grada 1 real.

Ultima hora.

ELECCIONES.

Ayer publicamos cuantos datos pudimos adquirir hasta las cuatro de la madrugada, y hoy damos los que faltaban para completar los de algunos distritos, que son los siguientes: CIRCUNSCRIPCION DE CÓRDOBA.

- 8.ª seccion.—Posoblanco.—Excmo. Sr. D. Angel Losada, marqués de los Castellones. 262 Ilustrisimo Sr. D. Antonio Garijo y Lara. 189 Ilmo. Sr. D. Santos de Isasa y Valseca. 179 Sr. D. Antonio Barroso y Castillo. 20 Sr. D. Rafael Navarro. 3 9.ª seccion.—Dos Torres.—M. de los Castellones 96.—Sr. Garijo 88.—Sr. Isasa 72.—Sr. Barroso 37.—Sr. Navarro 19.—Sr. Carvajal 4. 10.ª seccion.—Villanueva del Duque.—Sr. Garijo 81.—M. de los Castellones 77.—Sr. Isasa 69.—Sr. Navarro 9.—Sr. Carvajal 2. 11.ª seccion.—Torrecampo.—M. de los Castellones 81.—Sr. Isasa 71.—Sr. Barroso 20.—Sr. Navarro 3. 12.ª Seccion.—Villanueva de Córdoba. M. de los Castellones 171. Sr. Garijo 171.—Sr. Isasa 131.—Sr. Barroso 24.—Sr. Carvajal 15.—Sr. Navarro 15.

- DISTRITO DE CABRA. Seccion de Valenuela. Excmo. Sr. D. Juan Ulloa. 64 Excmo. Sr. Marqués de Cabra. 24 DISTRITO DE PRIEGO. Seccion de Priego. Excmo. Sr. Duque de Almodóvar del Rio. 424 Sr. D. Antonio Calvo Serrano. 112 DISTRITO DE HINOJOSA. Seccion de Hinojosa. Excmo. Sr. D. Francisco Henestrosa. 158 Excmo. Sr. D. Félix Garcia Gomez de la Serna. 138 Seccion de Belalcázar.—Sr. Gomez de la Serna 62.—Sr. Henestrosa 39.

RESUMEN.

El de los votos obtenidos por los diversos candidatos que han luchado en la circunscripción de Córdoba y en los demás distritos de la provincia, es el siguiente:

- CIRCUNSCRIPCION DE CÓRDOBA. Excmo. Sr. D. Angel Losada, Marqués de los Castellones. 2264 Ilustrisimo Sr. D. Antonio Garijo y Lara. 1964 Ilmo. Sr. D. Santos de Isasa y Valseca. 1286 Sr. D. Antonio Barroso y Castillo. 668 Excmo. Sr. D. José de Carvajal y Hué. 256 Sr. D. Rafael Navarro. 195 DISTRITO DE CABRA. Excmo. Sr. D. Juan Ulloa. 846 Excmo. Sr. Marqués de Cabra. 596 DISTRITO DE LUCENA. Excmo. Sr. D. Juan Chinchilla. 1226 Excmo. Sr. D. Eugenio Montero Rios, para acumulacion. 65 Excmo. Sr. D. Bartolomé Belmonte. 20 DISTRITO DE MONTILLA. Excmo. Sr. Marqués de la Vega de Armijo. 998 Excmo. Sr. Marqués de Cabra. 520 Sr. D. Ramon Saldaña. 211 DISTRITO DE POSADAS. Sr. D. Juan Calvo de Leon. 950 Excmo. Sr. Marqués de Viana. 375 DISTRITO DE PRIEGO. Excmo. Sr. Duque de Almodóvar del Rio. 1265 Sr. D. Antonio Calvo Serrano. 260 DISTRITO DE HINOJOSA. Excmo. Sr. D. Félix Garcia Gomez de la Serna. 493 Sr. D. Francisco Henestrosa. 340 Faltan datos de las secciones de Fuente Obejuna y Vico. Por lo que aparece de estos datos pueden conceptuarse como diputados por esta provincia los Sres. Marqués de la Vega de Armijo y de los Castellones, duque de Almodóvar del Rio, D. Juan Chinchilla, D. Juan Calvo de Leon y D. Antonio Garijo y Lara, adictos; el Sr. D. Santos Isasa y Valseca, conservador-liberal, y el señor D. Juan Ulloa. Queda sin pendiente el resultado del distrito de Hinojosa.

Segun telegrama de Madrid, Castellar ha triunfado en Huesca y Barcelona y Martos en Valencia. En las elecciones de Francia la mayoría es republicana.

Impresora del Diario de Córdoba.

Sres. D. Vicente Ferrer y Compañia, Barcelona. 469

COMUNICADO.

Señor Director del DIARIO DE CÓRDOBA. Quisiera merecer de su distinguida consideracion tuviese á bien insertar en las columnas de su ilustrado periódico las siguientes lineas, en testimonio de gratitud hacia las personas que cito, por lo cual le dá las gracias anticipadas S. S. Q. B. S. M., Manuel Tabora.

Aun cuando algunos periódicos de la localidad han dado noticia de lo que refiere, cumplo un deber de gratitud y de reconocimiento haciendo público que mi señora tuvo la grave enfermedad de la salida de la matriz, y habiendo llamado á el profesor de nuestra asistencia D. Francisco Morales y Diaz, este, despues de procurar en vano su reduccion de haber puesto en práctica infinidad de medios y de medicamentos inútilmente todos, y de haberse presentado por último la gangrena de esta entraña, nos manifestó la gravedad y peligro en que estaba la enferma y que no habia otra salvacion mas que cortar la matriz por completo, pues el peligro era inminente, no solo por la gangrena, sino tambien por los flujos de sangre que se repetian con sobrada frecuencia: aceptado el pensamiento en vista del estado de la paciente, llamé en consulta á los profesores de la localidad D. Pedro Mohelano Escalona y D. Genaro La-Calle, que convinieron igualmente en emplear este medio como recurso extremo para salvar su vida. Dispuesto todo, procedióse á ella el jueves 10 del corriente por los ya citados profesores con tan buen acierto, que á los ocho dias ha podido abandonar el lecho, sin que se haya presentado ni inflamacion, ni fiebre, debido á los solícitos cuidados que se le han prodigado antes y despues de efectuada la operacion.

El haberse hecho pública esta operacion por lo rara y difícil, y no teniendo otro medio con que dar público testimonio de mi gratitud eterna, lo mismo al médico de nuestra asistencia D. Francisco Morales, que á los jóvenes profesores D. Pedro Mohedano y D. Genaro La-Calle por el acierto, habilidad y conocimiento de que han dado pruebas en este caso, lo hago en los periódicos de la localidad para manifestar lo reconocido que les estoy por haberme devuelto la vida de un ser tan querido, y que sin esta operacion su muerte seria inevitable y cierta. Córdoba 19 de Agosto de 1881.

Administracion del matadero y carnicerías.

Semana del 11 de Agosto de 1881. Extracto de la cuenta de dicha semana rendida por esta administracion, de las cabezas de ganado vacuno, lanar y cabrio destinadas al consumo público, y movimiento que ha tenido la Bolsa de Quebras. Reses degolladas en la semana. Kilogramos.

Table with 2 columns: Item description and Quantity/Weight. Includes rows for '56 cabezas de ganado vacuno', '470 idem de lanar y cabrio', 'Total consumo', and 'Movimiento de la Bolsa de Quebras'.

Existencia á fin de la semana anterior. 4748 47 Suplemento hecho en la presente. 54 04 Existencia que resulta para la entrante. 4694 43 En la oficina de dicha Administracion se hallan detallados los pormenores de este resumen. Córdoba 18 de Agosto de 1881.—El administrador, Francisco Serrano.

Boletín religioso.

—Hoy, San Cristóval y San Leovigildo, mártires de Córdoba.—Mañana, San Bartolomé, apóstol. —JUBILIO CIRCULAR.—Hoy, en la Iglesia de el Convento de los Padres de Gracia, por un devoto, en sufragio del alma del Presbítero D. Antonio Soto y Carrion. —Cuarto dia de novena en honor del Inmaculado Corazon de Maria, en la Iglesia de la Casa-Mision: dará principio á las seis de la tarde. El ejercicio de cada dia consistirá en el Santo Rosario con misterios y Letanias cantados, plática y novena con sus Villancicos cantados. —Cuarto dia de Novena que la Hermandad de Ntra. Sra. del Amparo dedica á su titular, en su ermita, á las oraciones. —Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy á Ntra. Sra. de las Angustias, en San Agustín.

Jar el director de Agricultura, nuestro amigo, D. Pedro Manuel Acuña.

—No cabe mas.—Caminaba por la calle de Peligros de Madrid un caballero con la levita desabrochada y vió venir á su encuentro, en ademán extraño, un perrito de aguas. Queriendo librarse de la acometida intentó pasar á la otra acera, pero el perro, asiéndosele á una pierna, casi le derribó al mismo tiempo que un hombre que iba delante tropieza fuertemente con el caballero, que al repenese notó la falta de su reloj, que le habian hurtado con auxilio del amigo del hombre, que se ha convertido en caballero de industria.

—Grauadía.—El martes, á las diez de la mañana, entró en la capital una caballería conduciendo el cadáver de un hombre que habia sido muerto á tiros en Quentar. Decíase que varios sujetos armados acometieron á aquel en la carretera que va de dicho pueblo á Granada, con intencion de robarle. Defendióse el agredido, y de la lucha resultó gravemente herido y uno de los mathecheros muerto.

—Comercio.—La importacion de aceite por la via férrea en Malaga es cada dia más escasa. El viernes sólo ascendió á cincuenta y ocho carambres. El precio treinta y ocho reales arroba.

—Coger sin sembrar.—Estando durmiendo un hombre en la era de Güevejar (Granada), se presentaron varios sujetos, le taparon la cabeza con una manta y le amenazaban con matarle si se movia ó gritaba. Despues los ladrones cargaron el trigo que alli habia, y se marcharon tranquilamente.

—Cerca anda.—Continúan algunos telegramas afirmando que Bon-Amema se halla en territorio marroquí.

—Descubrimiento importante.—Lo ha sido sin duda en las costas de Africa el de un insecto, especie de araña, que produce en forma de tela una seda de color amarillo, fuerte, larga y de calidad superior. Este insecto está llamado á suceder al gusano de seda, que tiende á desaparecer.

—Venga.—Estos dias se recibirá en España el material encargado al extranjero para las cuatro primeras estaciones agronómicas.

—Suscripcion.—En Marsella se ha abierto una para socorrer á las victimas del hundimiento de la plaza de toros.

—Arriba.—En telegrama que nos comunica la «Agencia Fabra» vemos que el Banco de Inglaterra ha elevado el descuento á tres por ciento.

—Montoro.—Veinte y dos Agosto de mil ochocientos ochenta y uno. —A vueta pluma le manifesto que el incendio de la casa del Sr. Rael, que produjo en esta poblacion un verdadero pánico, por lo que se le participó telegráficamente, quedó dominado á la una de la madrugada, habiendo ardió todo menos los géneros que tenian en la planta baja. Se dice que el incendio principió por arder unos algodones junto á un depósito de fósforos para la venta, pero fué tal la sorpresa que los dependientes del establecimiento se han quedado sin ropa, teniendo que vestir á algunos en la vecindad. La casa y tienda con géneros parece estaban aseguradas á una compania en unos diez y seis mil duos. No hay que lamentar desgracias personales, y todas las autoridades han asistido al lugar del siniestro, tomando disposiciones acertadas. Los suatos fueron muy grandes en las casas inmediatas por el petróleo y polvora que se decia habia en la casa incendiada, pero nada ha pasado en la vecindad.—El corresponsal.

—Tres más.—La Guardia civil de Villaviciosa participó el diez y ocho haber contribuido á la extincion de un incendio que se declaró en aquel término, causando considerables daños en olivares, viñedos, alamedas y pinares. Un individuo ha sido reducido á prision como presunto autor del crimen. La misma ha dado los respectivos partes los dias diez y seis y diez y siete de haber contribuido á la extincion de otros dos incendios en aquel término, uno en el sitio de Peña Gorda y otro en el de la Alcubilla, y de haber detenido á un hombre como autor del segundo. Triste suerte es la de esta poblacion, que tan castigada se vé por ese terrible azote de los continuos incendios.

—Repartimiento.—El de consumos de Alcaracejos se halla á la vista hasta el dia veinte y seis.

—Tren.—El jueves recorrió el primer tren de viajeros la linea de Jaen á Espeluy.

—Feria.—Para la de Setiembre en Málaga ha acordado el municipio suprimir todos los festejos acordados por la comision respectiva por falta de recursos.

—¿Eso mas?—En Castellon se repite estos dias la tala de varios huertos de naranjos, sin que pueda encontrarse el motivo de este criminal hecho.

—Los bueyes vuelan.—Cinco bueyes y una vaca han sido estos dias robados en la sierra Nebral, término de Antequera.

—Llamamiento.—El juzgado de San Roman de Sevilla cita para cumplir condena á Rafael Ayala y Cam, natural de Baena en esta provincia, de oficio empedrador y de treinta y cuatro años de edad.

—Viage.—Se encuentra en Andú-

Heredia Medina y Manuel Vazquez Rodriguez, reclamados por el comandante del puesto de Alcaudete, provincia de Jaen, por creérselos autores del robo verificado en la noche del cinco del actual en la aldea de Bobadilla, de citado término, de una mula y una burra, habiendo quedado á disposicion del Sr. Juez de primera instancia de aquel partido los presuntos criminales con tres burras rúcias que conducian, una de ellas con rastra.

—Obras.—El cuatro de Setiembre se subastan en Bolmés las obras de empedrado de las calles de aquella poblacion.

—Buen servicio.—El dia diez y ocho del actual tuvo conocimiento la Guardia civil del puesto de Hornachuelos que en una casa de la calle de Palma, de aquella villa, se habia declarado un violento incendio. Personada en el lugar del siniestro y en union de la autoridad y varios vecinos pudo conseguirse la extincion del voraz elemento, salvando de las llamas infinidad de objetos de mucho interés, entre ellos tres sacos de dinero y recibos por valor de cuatro mil reales. De las diligencias practicadas por expresada Guardia civil, resulta que el hecho se crea casual.

—Vacante.—En tal estado se halla la plaza de farmacia de Hornachuelos, con sueldo de setecientos cincuenta pesetas. Se puede solicitar hasta el diez de Setiembre.

—No coman.—Por la guardia civil de Montilla fué detenido el dia diez y nueve un individuo como presunto autor de un incendio que se habia declarado en unas eras de aquel ruedo, y el cual fué localizado por referida guardia. Dicho individuo; convicto y confeso, fué puesto á disposicion de la autoridad competente.

—Rareza.—En la Iglesia de Santa Catalina de Valencia penetró un hombre y se arrojó frente al altar mayor; sacó un instrumento punzante, se taladró los labios, colocó un candado en la boca y lo cerró cuidadosamente; despues se inflirió dos heridas en el pecho y otra en el vientre, coiciándose luego en fervorosa actitud de orar y con los brazos en cruz. Algunos fieles buscaron unos municipales, que lo sacaron en un estado muy grave. Lo extraño es que aseguran que aquel infeliz no está loco.

—Al dueño.—Estos dias ha aparecido en la plaza de Montilla una yegua sin procedencia conocida. La autoridad local mandó fuese depositada.

—Por heridas.—Por la guardia civil del puesto de Villa del Rio fueron detenidos dos hombres acusados de haber herido levemente en la cabeza á un convecino suyo. Han sido puestos á disposicion del juzgado municipal de la misma, habiéndose ocupado un cuchillo á uno de ellos.

—Defuncion.—En la madrugada de ayer falleció en esta capital la elegante y bella Srta. D.ª Maria Consuegra y Feugere, hija del Sr. D. Juan Consuegra, el que ha sufrido el inmenso dolor de perder en la flor de su juventud una prenda tan querida para su corazon. A la temprana edad de diez y siete años ha bajado al sepulcro de una enfermedad brevísima la joven difunta, dejando en el mayor dolor á su enojada familia, á la que deseamos consuelo que necesita en estos instantes.

—Seccion minera.—Se ha desestimado la apelacion interpuesta contra el decreto del Gobernador de Córdoba de once de Octubre último en el expediente de la mina La Princesa.

—Pensamiento.—El hombre deja de ser feliz desde el momento mismo en que se hace culpable. Un solo consuelo le queda desde entonces: el arrepentimiento.

—Sigue la quema.—Por la Guardia Civil de Fuente-Obejuna se ha dado parte de dos incendios que se declararon en la Dhesa boyal de aquel término, uno el dia diez y siete y otro el diez y nueve del actual. Un hombre fué detenido como presunto autor del primero, ignorándose quien lo fuese del segundo.

—Cantar.—Me enamoran las moznas, que en mi tierra privar suelen, porque pregonan que el fuego ha triunfado de la nieve.

—Detencion.—Por la Guardia civil de Priego han sido detenidos en la madrugada del veinte y en el término de Carcabuy los castellanos Antonio

—Subasta.—El doce de Setiembre se subasta en las comisarias de Guernada de Córdoba, Algeciras y Jerez el abastecimiento de aceite de oliva, carbon vegetal y paja larga que se necesitan en las Factorías de subsistencias de este distrito. —Etemérides.—Hoy.—1928.—El rey Felipe VI de Francia gana á los flamencos la batalla de Cassel. 1705.—El pretendiente al trono español D. Carlos de Austria llega á Barcelona. —1880.—Publicase en la Gaceta el decreto derogando el de Mayo de 1850 sobre concesion del Principado de Asturias. —Hasta otra.—Por falta de número no pudo celebrarse sesión el último sábado del Excmo. Ayuntamiento de esta Capital. —Disposiciones.—Los sacerdotes que, autorizados por el Sr. Obispo de esta Diócesis, se dedican en ella á la enseñanza de latin y humanidades, deben presentar por medio del señor Rector del Seminario dicha autorizacion y sus méritos literarios para el primero de Setiembre, y los que no la tengan podrán en igual término solicitarla. —Su decir agna vá.—Se ha dado parte del hecho de que al pasar ayer mañana un joven por una calle céntrica sintió caer encima de su individuo una de esas improvisadas lluvias torrenciales que suelen ser frecuentes en Córdoba aun en los dias mas serenos del Estio. Lo peor del caso es que el agua desprendida de aquellas nubes invisibles no oía á flores, y ha dejado señal de su pase en los vestidos de la citada persona, convertida en bañista por fuerza. —Para bien.—Ha llegado á Córdoba D. Carlos Perez Guerrero, Director gerente de la Sociedad «La Prosperidad Agrícola», que construye en Granada el importante canal de riego de la derecha del rio Genil, con objeto de que nuestro distinguido amigo el Excmo. Sr. Conde de Torres-Cabrera, actual Presidente de dicha Sociedad, firme los contratos provisionales de aceptación del cañon y riego por los propietarios interesados en la construcción de este canal, que al efecto se están ya dirigiendo á los mismos por el correo, á fin de que muy en breve se prosigan las obras con grande impulso, con arreglo todo á lo acordado en la junta general de accionistas que bajo la presidencia del mencionado Sr. Conde se celebró en Granada en veinte de Marzo próximo anterior. Digna de todo encomio es la conducta que viene observando el señor Conde de Torres-Cabrera, favoreciendo con sus poderosos elementos y reconocida actividad, no sólo la industria y la agricultura de nuestra provincia, si que tambien la de Granada, por la que siente verdaderas simpatías. Felicitamoslo muy de veras, y esperamos muchos beneficios para el desarrollo de nuestra riqueza de su eficaz iniciativa. —Defuncion.—En la madrugada de ayer falleció en esta capital la elegante y bella Srta. D.ª Maria Consuegra y Feugere, hija del Sr. D. Juan Consuegra, el que ha sufrido el inmenso dolor de perder en la flor de su juventud una prenda tan querida para su corazon. A la temprana edad de diez y siete años ha bajado al sepulcro de una enfermedad brevísima la joven difunta, dejando en el mayor dolor á su enojada familia, á la que deseamos consuelo que necesita en estos instantes. —Seccion minera.—Se ha desestimado la apelacion interpuesta contra el decreto del Gobernador de Córdoba de once de Octubre último en el expediente de la mina La Princesa. —Pensamiento.—El hombre deja de ser feliz desde el momento mismo en que se hace culpable. Un solo consuelo le queda desde entonces: el arrepentimiento. —Sigue la quema.—Por la Guardia Civil de Fuente-Obejuna se ha dado parte de dos incendios que se declararon en la Dhesa boyal de aquel término, uno el dia diez y siete y otro el diez y nueve del actual. Un hombre fué detenido como presunto autor del primero, ignorándose quien lo fuese del segundo. —Cantar.—Me enamoran las moznas, que en mi tierra privar suelen, porque pregonan que el fuego ha triunfado de la nieve. —Detencion.—Por la Guardia civil de Priego han sido detenidos en la madrugada del veinte y en el término de Carcabuy los castellanos Antonio

MAQUINAS PARA COSER DE LA COMPANIA FABRIL SINGER.



Todos los modelos 10... Nada mas que 10 reales... Las unicas para el trabajo domestico y fabricas de camisas...

JARABE DE QUINA FERRUGINOSO DEL DOCTOR RUBIO PEREZ DE GRANADA. Este precioso medicamento, regenerador de la sangre...

AGUA DE LOECHES. LA MARGARITA. Estas aguas, premiadas con medalla en la Exposicion de Paris de 1878...

PIANOS

PIANOS de cuerdas verticales, oblicuas, cruzadas y triple cruzadas... MORERIA, 4, JUNTO A LAS TENDILLAS. Incluye imagen de un piano.

COMPOSICION PARA LOS BANOS ARTIFICIALES DE CARRATRACA. Con esta composicion, resultado de un exactisimo analisis...

Antonio Caro.-La Merced. Fundicion de hierro y bronce. CONSTRUCCION, MAQUINARIA Y CERRAJERIA. CORDOBA.

MOLINOS HARINEROS. Montados sobre Columna - Torre de fundicion llevando las Muecas... Casa J. HERMANN-LACHAPPELLE.

PILDORAS HOLLOWAY

SIR SAMUEL BAKER. Descubridor del Manantial del Nilo, en su obra intitulada: "Rios de Abisinia que se unen al Nilo..."

UNGUENTO HOLLOWAY. J. T. COOPER. En la pagina 304, de su famosa obra intitulada "Viaje por la China..."

AVISO PUBLICO. En Nueva York, 78, Maiden Lane, se elaboran ciertas preparaciones...

LA CORDOBESA. Fundicion de hierro y bronce, barrio de las Ollerias numero 2, Córdoba.

GARGANTA VOZ Y BOCA PASTILLAS DE DETHAN. Contra las Enfermedades de la Garganta, de la Voz y de la Boca...

Taller de escultura y pintura de Rafael Gimenez de Castilla, calle Cedaceros numero 7, casi frente a la posada de las Yervas.

Acogidos. Desde el del corriente Agosto hasta 1. Junio del año proximo se admiten de ganado vacuno...

Pérdida. En la noche del 19 del corriente se extravio en la carretera desde la Carlota...

PROCURATIO SCHOLARIS. INTERESANTE a las familias que en el proximo curso piensen mandar sus hijos a seguir sus estudios en Madrid.

Vertical text on the right edge of the page, likely from an adjacent page or bleed-through.